

Significado nacional de la fortaleza del voto en la elección de las autoridades de la Universidad Central de Venezuela

César Edesio Louis 

Hospital de Clínicas Caracas. Representante profesoral ante el Consejo de Escuela Luis Razetti, UCV. Caracas, Venezuela.

Correo: cesarlouismd@gmail.com ORCID: [0000-0002-2218-0167](https://orcid.org/0000-0002-2218-0167)



Este es un artículo de acceso abierto publicado bajo los términos de la [Licencia Creative Commons Attribution \(CC BY\)](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/)

El día 9 de junio de 2023, se celebró en la Universidad Central de Venezuela (UCV), un proceso electoral, que aunque fue local, tiene una transcendencia nacional y mundial.

La Universidad Central de Venezuela es una universidad pública, ubicada en la Urbanización Valle Abajo de la Parroquia San Pedro, al sur del centro geográfico de Caracas. Fundada en 1721 por el rey Felipe V, es la institución de educación superior más antigua del país, y nuestra principal casa de estudios.

La UCV tenía 14 años sin renovar autoridades. Se renovaron 293 cargos, en los que se incluyen los cargos de rector, vicerrector académico, vicerrector administrativo, decanos, representantes profesorales de facultad, de escuela, entre otros.

Por lo cual teníamos que demostrarle no solo a la universidad, sino al país y al mundo, que a pesar de las diversas dificultades, inconvenientes y contrariedades pudimos realizar los comicios, evidenciando la transparencia y las reglas claras de competitividad, y en consecuencia generando confianza y una muy buena participación en todas las fases del proceso; gestión asumida por la comisión electoral con independencia, autonomía y transparencia.

En otras palabras, se demostró la vigencia de las prácticas y valores democráticos, y de cómo el voto libre es el principal mecanismo pacífico para la superación de tensiones y resolución de problemas.

Fortalecidos desde el 9 de junio de 2023, en pluralidad, y autonomía universitaria, inspiramos a la comunidad venezolana a abrir y reabrir caminos que conduzcan al restablecimiento de la democracia, la institucionalidad y el fortalecimiento del voto y participación en los comicios electorales nacionales 2024 y 2025.